
В  минувшую  субботу, 
17 апреля, в краевом центре 
произошло историческое 
для алтайского спорта со-
бытие: баскетбольный клуб 
«Барнаул» стал чемпионом 
второго дивизиона Суперли-
ги! Золотые медали удалось 
завоевать благодаря круп-
ной победе над лучшим клу-
бом прошлого сезона – «Че-
боксарскими Ястребами».

П���������  ����  – 
�� ��������  ������

Ответный матч финальной серии 
собрал в спорткомплексе «Победа» 
рекордное количество зрителей. Бо-
лельщики дружно заполняли трибу-
ны, за полчаса до начала поединка 
свободных мест уже практически 
не было. В зале наблюдался даже не 
аншлаг, а настоящее столпотворе-
ние! Очевидно, за время ковидных 
ограничений люди по-настоящему 
соскучились по крупным спортив-
ным мероприятиям. Да и местный 
баскетбольный клуб последние годы 
не сильно радовал болельщиков вы-
сокими результатами.

В этом же сезоне случился насто-
ящий прорыв: команда добралась до 
медалей, на пути к чемпионскому 
кубку оставалось сделать всего один 
шаг. Правда, задачу несколько услож-
няло поражение в первой встрече в 
Чебоксарах со счетом 71:81, поэтому в 
заключительной игре сезона нужно 
было не просто побеждать, а сделать 
это с разницей в 10 или более очков. 
Но это отставание вовсе не выгля-
дело критичным, тем более играть 
предстояло при своих зрителях. 
А уж как неистово «болеют» на Алтае, 
знают не понаслышке баскетболи-
сты из разных уголков страны.

Как и ожидалось, на домашний 
паркет вышел совсем другой «Бар-
наул» – не тот, который мы увидели 
четырьмя днями ранее в столице 
Чувашии. Это была уверенная в 
своем превосходстве команда, ко-
торая начала игру с каким-то диким 
настроем и куражом.

– Еще в раздевалке дали друг дру-
гу понять, что это наш последний 

бой. И что мы не хотим никому от-
давать чемпионский кубок, – скажет 
после матча разыгрывающий «Бар-
наула» Артём Чеваренков. – Даже не 
сомневались, что дома при наших 
болельщиках и родных кольцах 
сможем забрать свое.
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Подгоняемые переполненными 
трибунами хозяева без раскачки 
взялись за дело и уже через пять 
минут ликвидировали отстава-
ние по сумме двух матчей, поведя 
12:2. Гостям из Чебоксар отступать 
было некуда, поэтому они нанесли 
ответный удар в виде трех бросков 
из-за дуги. Некоторые болельщи-
ки наверняка потянулись за вали-
долом, но хозяева почти сразу же 
вернули инициативу в свои руки. 
Полет «пернатых» прервал Даниил 

Синегубов, которому было суждено 
стать главным творцом историче-
ской победы. Выйдя со скамейки 
запасных, он сразу же принялся ме-
тодично набирать очки. А на старте 
второй четверти умудрился всего 
за минуту набрать 7 баллов кряду.

«Ястребы» ответили дальним 
попаданием своего лидера Павла 
Кольцова, однако наш капитан 
Дмитрий Злобин показал, что тоже 
умеет забивать из-за трехочковой 
дуги – 30:19. Далее качели продол-
жились: отрыв «Барнаула» составлял 
то 15 очков, то восемь. Двузначную 
разницу вернул Алексей Чиликин, 
игравший со сломанным носом (по-
следствие полуфинальной битвы с 
магнитогорским «Металлургом»). И 
хотя врачи рекомендовали ему вы-
ходить на паркет в специальной пла-
стиковой маске, он пренебрег этим 
атрибутом в интересах команды.

(Окончание на 4 стр.)
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Спасая жизни
20 апреля – Нацио-
нальный день донора 
в России.

Этот социальный праздник 
был учрежден в 2007 году. 
В Алтайском крае проживает 

порядка 26 тысяч доноров. Только за минув-
ший год они поделились своей кровью более 
60 тысяч раз, сдав ее 34 тонны.

По итогам прошлого года медики органи-
зовали более 330 выездов в города и районы. 
В донорских мероприятиях участвовали порядка 
4 тысяч человек.

В крае в десятый раз проводится социаль-
ная акция «Стань донором. Спаси жизнь!». 
Сейчас она проходит в Барнауле. С 8.30 до 12.00 
с 19 по 23 апреля на площади Сахарова работает 
мобильная станция переливания крови.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Горит 
трава

За сутки 16 апреля был потушен 71 пожар. Из всех лик-
видированных возгораний 12 – техногенных, 16 – горение 
твердых бытовых отходов и больше всего, 43 – ландшафт-
ных.

ГУ МЧС России по Алтайскому краю напоминает насе-
лению, что нельзя сжигать мусор и сухую траву, разводить 
костры, выезжая на отдых, бросать непотушенные спички 
и сигареты, позволять детям играть с огнем.

Татьяна ПЕРВОВА

Ставка –
на технику

Сельхозтоваропроизводители Алтайского края вложили 
порядка 3,5 млрд рублей в техническое перевооружение 
сельского хозяйства с начала года. Это в два раза больше, 
чем за первый квартал 2020-го.

Парк хозяйств пополнили 146 тракторов, 52 зерноубо-
рочных и 4 кормоуборочных комбайна и прочее сельхоз-
оборудование. В общей сложности куплено 603 единицы 
техники, рассказали в Министерстве сельского хозяйства 
региона.

Лидерами по инвестициям стали Зональный, Шипунов-
ский и Михайловский районы.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Оттаяли 
клещи

В крае с 5 апреля – начала сезона активности клещей – в 
поликлиники с жалобами на их присасывание обратились 
28 человек. Из них 23 – за прошедшую неделю.

Членистоногие заявили о себе в 18 районах края. Среди 
пострадавших от их укусов 14 детей. В Барнауле зарегистри-
ровано четыре человека, в том числе три ребенка, сообщает 
пресс-служба регионального Роспотребнадзора.

Снятых клещей проверили в лаборатории. Пока ни один 
из них не оказался носителем инфекций. Пик их активности 
прогнозируется в мае.

Если к вам присосался клещ, обращайтесь в травм-
пункт по месту жительства. Если он заражен энцефалитом, 
то в течение трех-четырех дней с момента укуса надо ввести 
иммуноглобулин.

Чтобы сдать клеща на исследование, его надо живого 
принести в лабораторию.

Алёна ИВАНОВА
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Такое количество человек получили две при-

вивки. Одну поставили 70 397 жителей региона. 
В общей сложности прививается 151 407. За всё 
время в край было поставлено более 185 тыс. ком-
плектов комбинированной векторной вакцины. 
Она предназначена в первую очередь для имму-
низации населения из групп риска заражения.
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Ветер северный, 4-9 м/с, порывы 
до 14 м/с. Преимущественно без 
осадков, местами по востоку 

небольшие осадки в виде мокрого 
снега с дождем. На дорогах 

гололедица.

-2о -7о
ночь

+4о +9о

день

-2о +4о -1о +1о

+2о +7о
день -5о -10о

ночь

Ветер северный, ночью 3-8 м/с, 
днем 6-11 м/с, порывы до 16 м/с. 
Снег, мокрый снег с дождем.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный с переходом 
днем на юго-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. Преимуще-
ственно без осадков, ночью по 
северо-западу, днем в отдельных 
районах мокрый снег с дождем.

21 апреля

22 апреля

И отдых, и знания
  ТЕМА ДНЯ .

«Барнаул» – чемпион!

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Школьников Алтайского края при-
глашают на каникулы в летние 
лагеря. В Министерстве образо-
вания региона рассказали, какие 
будут тематические направле-
ния у смен.

В целом программа направлена на вы-
явление лидерского потенциала, развитие 
творческих и спортивных достижений, 
навыков коммуникации, расширение 
кругозора. Ученики смогут выбрать себе 
тему, соответствующую интересам и ув-
лечениям. Сейчас в летних загородных 
лагерях представлена 41 краевая про-
фильная смена по девяти направлениям.

Художественные таланты дети могут 
совершенствовать в краевых профильных 
лагерях «ТехнИС», «Детство. Здоровье. Та-
лант» и «Бардовская песня». Технические 
знания можно получить в лагере «IT-тех-
нологии» в ходе инженерных каникул 
«Кванториум.22».

Акцент на физкультуре и спорте делают 
в специализированном лагере «Фестиваль 
ГТО», а также в лагере «Алтайский азимут».

Для тех, кому интересны естественные 
науки, есть лагеря «Золотые горы», «Зе-
лёные колокола», краевая летняя смена 
«ПроПрофессия», практикум школьных 
лесничеств «Подрост».

Есть лагеря с социально-педагогиче-
ской направленностью: «Журналист-
ский пленэр», «Детская творческая дача», 
XVI Краевой профильный лагерь «Гражда-
нин-ОриентирPROFI», «Летний фестиваль 
РДШ-22».

Для юных туристов-краеведов работают 
лагеря «К туристическому мастерству», «От 
вершины горы к олимпийской верши-

не», «Школа безопасности», «Спасательное 
дело», «Безопасное колесо», «Страницы 
истории».

Некоторые лагеря воспитывают от-
ветственных граждан и патриотов. Это 
«Наследники веков», «Дружины юных 
пожарных», «Юнармеец», «Юный спецна-
зовец», «Детство – территория закона» 
(правоохранительная направленность), 
два палаточных – «От юнармейца до ге-
нерала» и «На страже родных рубежей».

Детей с ограниченными возможностя-
ми здоровья примут краевые профильные 
лагеря «Преодоление» и «Я познаю мир».

Кроме того, летом в регионе пройдут 
тренировочные сборы WorldSkillsRussia. 
На них молодежь будет осваивать есте-
ственно-научные, технические компе-
тенции и профессии сферы услуг.

Школьников также ждут в краевом про-
фильном лагере «Проектная смена регио-
нального этапа Всероссийского конкурса 
научно-технологических проектов «Боль-
шие вызовы», на краевой профильной 
смене «Алтай – территория творчества».

Напомним, кампания по оформлению 
путевок стартовала 1 марта. Подать заявку 
на софинансирование отдыха ребенка 
можно на портале «Единая площадка ре-
гистрации путевок в лагеря Алтайского 
края».

Подробности узнавайте на горячей 
линии в рабочие дни с 9.00 до 17.00 по 
номерам: 8 (3852) 20-16-33, с 17.00 до 21.00 
– 8-961-983-9920. В выходные дни вопро-
сы принимаются на электронную почту: 
zayavka22@22edu.ru.

Алёна ИВАНОВА

Триумфаторы турнира под дождем из конфетти! 

В защите – лучший разыгрывающий сезона Артём Чеваренков. 
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В Рубцовске на ремонт дорог 
не хватает миллиарда рублей.

Весеннее обострение

Освободившиеся от снега дороги в 
который раз повергли в шок жителей го-
рода. Основные транспортные артерии 
словно рассыпались, что уж говорить о 
периферийных улицах. Выстояли толь-
ко те, на которых в последние несколько 
лет провели капитальный ремонт. Во 
все стороны полетели жалобы, обра-
щения и возмущения.

Что делать, если по факту в Рубцовске 
за год выходит из строя больше дорог, 
чем ремонтируется? По подсчетам мест-
ной администрации, чтобы привести в 
порядок все значимые улицы, необходи-
мо свыше миллиарда рублей. Эта сумма 
вдвое превышает размер собственных 
доходов муниципалитета и составляет 
половину всего городского бюджета. 
Понятно, что такую нагрузку Рубцовск 
не потянет ни при каких условиях.

Ремонт  
по средствам

Существенная помощь оказывается 
краевыми властями. В последние годы 
из бюджета региона Рубцовск получа-
ет по 100 млн рублей на капитальный 
ремонт дорог. Сейчас ожидается такая 
же сумма. По информации заместителя 
главы администрации города Олега 
Обуховича, уже одобрено 32 млн, в 
стадии подписания в Правительстве 
Алтайского края находятся документы 
о выделении дополнительно 68 млн 
рублей. Около 5 млн добавит местный 
бюджет.

Капитально планируется отремонти-
ровать пер. Гражданский от ул. Комсо-
мольской до пр. Ленина, пр. Рубцовский, 
улицы Блынского и Транспортную. 
Все они в крайне разбитом состоя-
нии. С ними мог бы конкурировать 

за капремонт не один десяток улиц, 
но приходится соизмерять желания 
и финансирование.

Сто миллионов – деньги немалые, од-
нако и ремонт сегодня удовольствие до-
рогое. Вести его нужно строго по ГОСТу, 
с сопутствующим благоустройством.

Заплатки на дорогах
Другим участкам предстоит всего 

лишь ямочный ремонт. Это временное 
решение проблемы, и через год от боль-
шинства заплаток ничего не останется. 
Тем не менее лучше так, чем никак.

Первоначально на данные цели в 
городском бюджете было заложено 
10 млн рублей. Понимая, что этого 
явно недостаточно, депутаты на вне-
очередной сессии приняли решение 
о дополнительном финансировании 
на такую же сумму.

Контракт на ямочный ремонт заклю-
чен с Юго-Западным ДСУ, которое уже 
приступило к работе.

Олег Обухович рассказал, что при 
помощи машины «Бецема» проведен 
ямочный ремонт моста через Алей на 

Змеиногорской трассе и в пер. Улежни-
кова от ул. Пролетарской до пр. Ленина. 
Далее дорожники будут заделывать 
ямы на пр. Ленина от одноименной 
площади, двигаясь в южном направ-
лении. Планируется также привести 
в порядок участки на ул. Тихвинской, 
Пролетарской, Комсомольской, Ростов-
ской и Алтайской до выезда из города.

Горячий асфальт дорожники исполь-
зуют на ул. Комсомольской от Калини-
на до Урицкого, на Новоегорьевском 
тракте от Арычной до Заводской и от 
Полевой до выезда из города, на Рабо-
чем тракте до перекрестка Менделеева 
и Ростовской. Эти работы оценены в 
13 млн рублей. Всего же в соответствии 
с дорожной картой необходимо 19 млн 
300 тыс. рублей на ремонт 10 тыс. кв. м 
асфальтового покрытия.

Еще один способ временного устра-
нения ям – подсыпка щебнем. Она ак-
тивно ведется на проблемных участках 
Новоегорьевского тракта, улиц Громо-
ва, Красной, Менделеева, Ростовской, 
Тихвинской, Алтайской, Транспортной, 
Светлова, Путевой, Федоренко.

Дальнеи� шие шаги
Многие жители Рубцовска явно ра-

зочарованы, не увидев в этих списках 
своих улиц. Для второстепенных даже 
отсыпка щебнем – несбыточная мечта. 
Да и основные без капитального ремон-
та быстро приходят в негодность. Какие 
шаги предпринимает администрация, 
чтобы охватить ремонтом большее ко-
личество дорог?

– Совместно с Правительством Ал-
тайского края и Алтайским отделением 
ОНФ работаем над тем, чтобы наш го-
род вошел в федеральную программу 
«Безопасные и качественные дороги», 
что позволит получить больше средств 
на ремонт улично-дорожной сети, – 
отвечает замглавы. – Также просим 
губернатора края об увеличении фи-
нансирования по краевой программе 
до 250 млн рублей.

Ожидается, что Рубцовск в скором 
времени посетит министр транспорта 
Алтайского края Александр Дементьев. 
Он изучит состояние дорог, в том чис-
ле тех, которые были откапиталены 
недавно.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ,  
Ирина ЖУКОВА (фото)

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

  НОВОСТИ .
Труба будет разобрана

В ближайшее время на Барнаульской ТЭЦ-2 демонтируют 
частично обрушившуюся дымовую трубу. Для этих целей уже 
заключен договор со специализированной организацией.

Комиссия, которая выясняет причины случившегося, 
провела обследование объекта и разрешила начать разбор 
конструкции.

Накануне подрядная организация начала монтировать 
башенный кран, после чего непосредственно приступит к 
работам.

Сейчас за развалившуюся соседку работает третья, самая 
высокая дымовая труба ТЭЦ-2.

Татьяна ПЕРВОВА

Без фронтовых  
100 грамм

Празднование Дня Победы в Барнауле будет традиционно 
безалкогольным. Распоряжение «О регулировании розничной 
продажи алкогольной продукции на территории Барнау-
ла в дни празднования 76-й годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 гг.» подписал глава города 
Вячеслав Франк.

9 Мая в краевом центре запрещено продавать алкогольную 
продукцию и пиво.

В распоряжении руководителям предприятий розничной 
торговли рекомендовано ограничить реализацию алкогольной 
продукции и пива. Ограничение вводится в целях обеспечения 
общественного порядка в местах массового скопления людей 
при проведении праздничных мероприятий.

Когда счёт  
на минуты

В Камне-на-Оби обустроили вертолетную площадку для 
экстренной эвакуации пациентов.

Район находится почти в 200 км от Барнаула, поэтому доста-
вить тяжелого больного на реанимобиле весьма проблематично, 
пояснили в Минздраве Алтайского края.

Площадка – в пяти минутах езды от центральной районной 
больницы. «Вертолетная площадка для санитарной авиации 
позволит сохранить очень важные минуты, которые так не-
обходимы для эвакуации экстренных пациентов в клиники 
Барнаула», – говорит главврач Каменской ЦРБ Олег Войтов.

В первую очередь такая эвакуация необходима пациентам 
с инфарктами и инсультами, тяжелыми травмами и течением 
заболеваний. С начала года в крае совершено 39 экстренных 
вылетов и спасено 67 человек.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Идём на кастинг!
Мечтаете работать на телевидении? Это ваш шанс! Теле-

канал «Катунь 24» запускает новый сезон проекта «Хочу на 
«Катунь 24». Если вы яркий, целеустремленный, не боитесь 
импровизировать и хотите работать в самой гуще событий, 
ждем вас на кастинг! Заполните заявку на участие на сайте 
или официальных страницах телеканала во «ВКонтакте», 
«Инстаграме», «Фейсбуке» или «Одноклассниках» и приходите 
на кастинг 25 апреля в 11.00 по адресу: ул. Пролетарская, 250. 
Не забудьте маску и паспорт.

По итогам кастинга жюри выберет 15 человек. Две недели 
участники будут проходить мастер-классы представителей 
медиасферы со всей России.    

Каждый участник попробует себя в роли ведущего и жур-
налиста, научится искать новостные поводы, снимать сю-
жеты, брать интервью, организовывать съемочный процесс, 
продвигать контент на ТВ и в Интернете. Победитель проекта 
получит работу на телеканале «Катунь 24». Это можете быть 
именно вы!

Сергей ПОПОВ

Шанс попасть  
в большую политику
Победители проекта «Единой 
России» «Региональный Полит-
Стартап» примут участие в 
предварительном голосовании 
на выборы депутатов краевого 
парламента.

Официальный старт этому проекту был 
дан 10 февраля на специально разработанной 
платформе – сайте политстартап22.рф. Лю-
бой житель региона в возрасте от 21 года до 
35 лет, пройдя регистрацию на портале, мог 
предложить свою инициативу или проект, 
направленный на развитие Алтайского края.

Голосование за проекты завершилось 
11 апреля. По его итогам и с учетом оцен-
ки экспертов в финал пробились тридцать 
участников. Все они 16 и 17 апреля прошли 
обучение в региональной партийной школе 
«Единой России».

По итогам занятий из числа финалистов 
экспертный совет определил десять побе-
дителей проекта, которым партия предло-
жит принять участие в предварительном 
голосовании на выборах депутатов АКЗС и 
закрепит за каждым наставника по участию 
в процедуре. А конкурсантам, представив-
шим наиболее актуальные проекты, партия 
окажет поддержку в их реализации.

Поздравляя финалистов, председатель 
АКЗС Александр Романенко признался, что 
практически все инициативы показались 
экспертам интересными и социально зна-
чимыми. Они связаны с благоустройством 
территорий, защитой окружающей среды, 
развитием гражданского общества и моло-
дежной политикой. Всего было представ-
лено более 130 проектов.

Финалистка Олеся Жукова из Третьяков-
ского района подготовила проект по обу-
стройству парка отдыха в селе Корболиха. 
На его реализацию потребуется примерно 
240 тысяч рублей.

– Село граничит с Гилевским водохра-
нилищем и располагается на берегу реки 

Корболихи, – рассказывает Олеся. – Я выбра-
ла удачное по расположению живописное 
место, где смогут душой отдохнуть местные 
жители и туристы. Сейчас мы наблюдаем 
большой отток молодежи в город. А тем, 
кто остается, просто некуда пойти. В парке 
можно будет отдыхать молодым и пожилым 
людям, родителям с детьми и приезжим.

Олеся Жукова планирует установить в 
парке удобные скамейки, беседки и каче-
ли, засадить участок сиренью и рябиной, 
чтобы всё вокруг цвело и благоухало. А еще 
оборудовать на свежем воздухе открытую 
танцевальную площадку и проводить там 
дискотеки для тех, кому за 40.

– С чувством глубокого удовлетворения 
хочу отметить, что мы даже не ожидали 
такой высокой активности от алтайской 
молодежи, – сказал Александр Романен-
ко. – Исполнительному комитету было 
чрезвычайно трудно принять решение. 
В проекте приняли участие представители 
сельской и городской молодежи. В числе 
финалистов мы видим лидера «Молодой 
Гвардии», руководителя и членов Молодёж-
ного парламента Алтайского края, молодых 
людей, работающих в бюджетной сфере и 
в коммерческих структурах. Это говорит 
о том, что специально никто никого не го-
товил, – такой задачи не ставилось.

Спикер краевого парламента напомнил, 
что в регионе продолжается прием заявле-
ний и документов для участия в предва-
рительном голосовании «Единой России», 
которое определит кандидатов в депутаты 
Государственной думы и Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания.

О своем желании принять участие в прай-
мериз уже заявили более 200 человек, многие 
из них приняли решение попробовать силы 
в большой политике впервые. Это предста-
вители различных сфер и профессий: про-
мышленности, бизнеса, культуры, социалки, 
общественных организаций, члены партии 
и беспартийные.

Вадим КУЛЕШОВ

Кадастровая оценка не-
движимого имущества и 
земли нередко в разы пре-
вышает их рыночную сто-
имость. Как не допустить 
такого в отношении своей 
собственности и не запла-
тить лишних налогов,  об-
суждали недавно алтайские 
предприниматели.

Кто несе�т ответственность?

Директор компании «Рикон» Олег 
Махнаков рассказал, как по резуль-
татам проведенной в крае оценки зе-
мель сельхозназначения и объектов 
капитального строительства мно-
гие владельцы недвижимости были 
удивлены кратным увеличением 
налоговых платежей.

«Каждый из нас понимает, что они 
придут в бюджет поселений, и мы 
знаем, как эти деньги там нужны, 
но возникает вопрос адекватности 
начисленных сумм», – недоумевает 
предприниматель. 

В качестве примера он привел 
кадастровую стоимость участка 
сельскохозяйственной земли в Таль-
менском районе. Ее оценили в 21 тыс. 
рублей за гектар. Между тем приоб-
ретал Махнаков ее по 7,5 тыс. рублей, 
а банковские специалисты опреде-
лили ее стоимость в 5126 рублей за 
гектар. Разница в разы.

Другой вопиющий случай. Када-
стровая стоимость коровника по-
стройки 1974 года составила 12 млн 
рублей. Приобретали его за 100 тысяч 
рублей, оценен банком в 2300 тыс. 
рублей. И таких примеров можно 
приводить много.

С подобными проблемами сталки-
ваются не только аграрии, но и боль-
шинство предпринимателей. Они 
чувствуют несправедливость, когда 
один и тот же объект в зависимости 
от целей оценивается по-разному.

«Вместо того чтобы заниматься ра-
ботой предприятия, нам приходится 
тратить время на оспаривание када-
стровой стоимости. И самое интерес-
ное, что через несколько лет пройдет 
очередная кадастровая оценка и мы 
заново ее будем оспаривать, загружая 
работой суды и другие госорганы, – 
возмущался Олег Махнаков. – Если 
человек не понимает, что он делает, 
то как он оказался на своем рабочем 
месте? Если понимает, то какую ответ-
ственность он понесет за неправиль-
ную оценку? Ведь предприниматели 
несут серьезные финансовые затраты».

Генеральный директор оценоч-
ной компании «Бизнес-эксперт» 

Евгений Госьков согласен с Олегом 
Махнаковым в том, что хождение по 
судам отвлекает от основного вида 
деятельности. Однако он отметил, 
что существует и внесудебная про-
цедура урегулирования такого рода 
споров. Она проще и дешевле.

Достаточно обратиться в КГБУ 
«Алтайский центр недвижимости 
и государственной кадастровой оцен-
ки» (АЦНГКО), приложив документы. 
И если будет выяснено, что какие-то 
ценообразующие факторы не учте-
ны, то стоимость пересмотрят. Если 
ее снизят, то с даты, когда оценка 
была утверждена. Увеличение оцен-
ки возможно с того числа, когда када-
стровая палата внесет новые данные 
в свою базу.

Также есть комиссия по рассмо-
трению споров о результатах опре-
деления кадастровой стоимости 

при управлении имущественных 
отношений. В ее состав помимо 
чиновников и оценщиков входят 
предприниматели, представители 
бизнес-омбудсмена.

Евгений Госьков добавил, что на 
величину налога влияет не только 

кадастровая стоимость объекта, но и 
ставка налога, которую утверждают 
муниципальные депутаты. А это в 
основном учителя, врачи. Соответ-
ственно, они и голосуют за макси-
мальные ставки.

Не виноватые мы
Определением кадастровой 

стоимости объектов последние 
несколько лет занимается КГБУ 
«АЦНГКО». Руководитель этого 
бюджетного учреждения Андрей 
Франк согласился с существова-

нием проблемы завышения када-
стровой стоимости.

Он рассказал, что в настоящее 
время идет оспаривание стоимо-
сти земельных участков, в резуль-
тате которого удается снизить ее на 
60–70%. Вместе с тем Андрей Франк 
попытался объяснить, что его под-
чиненные руководствуются в своей 
работе Федеральным законом «О госу-
дарственной кадастровой оценке» 
№ 237-ФЗ и методикой, разработан-
ной Минэкономразвития.

«Кадастровая оценка носит мас-
совый характер. Мы не можем каж-
дый объект рассмотреть. А зачастую 
у объекта есть индивидуальные 
характеристики, после уточнения 
которых кадастровая стоимость ме-
няется, – втолковывал руководитель 
учреждения. – Это можно сделать, 
обратившись в комиссию при управ-
лении имущественных отношений 
или к нам. Мы обязательно в инди-
видуальном порядке рассмотрим».

Руководитель этой комиссии Ма-
рина Бокий также провела ликбез, 
напомнив, что с 1 января 2017 года 
введен новый порядок определения 
кадастровой стоимости. Все отчеты 
об этом проходят проверку в Росре-
естре на соответствие методологии. 
И у алтайского центра недвижимости 
нет возможности провести расчет 

стоимости не по методике. Но, опять 
же, можно подать индивидуальные 
характеристики объектов, подкре-
пив их документально.

«Все отчеты направляются на 
предварительный просмотр в му-
ниципальное образование. Мы везде 
афишируем то, что отчет размещен, 
просим заинтересованных лиц вно-
сить замечания. Комиссия обсужда-
ет и рассматривает проект расчета 
стоимости до его принятия», – под-
черкнула Марина Бокий.

Кстати, сейчас идет процедура 
оценки земель особо охраняемых 
территорий. И все заинтересован-
ные лица должны следить за ней и 
вовремя подавать свои замечания.

А следующая кадастровая оценка 
земель начнется в 2022 году. Но уже 
сегодня владельцы земельных участ-
ков вправе представить декларацию 
о характеристиках соответствующе-
го объекта недвижимости, чтобы их 
участки были оценены правильно.

«И кто, как не сельхозпроизводите-
ли, может сообщить точные данные 
о своих участках? Мы готовы инди-
видуально рассматривать каждый 
объект. А без декларации оценка бу-
дет производиться на основе инфор-
мации Росреестра», – предупредила 
Марина Бокий.

Евгений ШУМИЛОВ

  НЕДВИЖИМОСТЬ .

  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .

Следите за оценкой

В ямку – бух!

«Кадастровая оценка носит массовый 
характер. Мы не можем каждый объект 
рассмотреть. А зачастую у объекта есть 
индивидуальные характеристики, после 
уточнения которых кадастровая стои-
мость меняется».

выделено Рубцовску  
на капитальный  
ремонт дорог  
в 2021 году

100 млн руб. 

На ул. Комсомольской идет ямочный ремонт.

БАРНАУЛ

Порой кадастровая оценка соседних участков земли отличается в несколько раз.



№ 53 (30426) 
Суббота, 27 марта, 2021 год 3№ 69 (30442) 
Вторник, 20 апреля, 2021 год 3СОЦИУМ

  СПРАВКА .

Пациент идет на поправку.
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Патриотические традиции ветераны локальных войн хранят свято.

Человек не умеет летать
  ЗДОРОВЬЕ .

Ждут и готовятся
Кузбасские власти пригласили на 300-летний юбилей 

региона президента России Владимира Путина и премьер-ми-
нистра Михаила Мишустина.

К юбилею в Кузбассе завершаются масштабные строитель-
ные работы. В частности, к празднику в Кемерове откроют 
площадь для массовых мероприятий на 50–70 тысяч человек и 
другие объекты. Главное мероприятие пройдет 6 июля нынеш-
него года, однако побывают ли на нем руководители нашего 
государства, пока неизвестно. Губернатор Кемеровской обла-
сти Сергей Цивилёв отметил: «Это вне нашей компетенции. 
Мы направили соответствующие приглашения, но решение 
за ними. Мы, конечно, очень хотели бы этого, мы готовимся».

Учим китайский
Педагоги Института Конфуция Томского государствен-

ного университета разработали обучающую программу 
для детей трех – пяти лет.

Именно этот возраст, по их мнению, самый удачный для начала 
знакомства с иностранной речью и культурой. Помимо занятий 
лексикой и фонетикой дети учатся писать иероглифы. Родители 
ребятишек говорят, что сегодня английский отходит на второй 
план и будущее нашей страны и своих детей видят именно в 
дружбе с Китаем. Бизнес, электроника, техника – направлений для 
деятельности много. При хороших показателях в обучении ребята 
могут поехать в Китай по обмену в сопровождении родителей.

Побывав в Денисовой пещере
Новосибирский ученый-археолог Светлана Шнайдер полу-

чила премию конкурса Research Excellence Award Russia 2021.
Эта премия вручается самым публикуемым и цитируемым 

авторам и организациям в Европе и России, странах Латинской 
Америки и Азии.

О том, что она станет археологом, Светлана знала еще в 8-м классе. 
«Побывала первый раз в Денисовой пещере и увидела, что такое 
археология. Познакомилась со студентами из НГУ и решила, что 
хочу там учиться, быть близкой к археологии», – говорит она.

В Новосибирский государственный университет девушка из 
Бийска поступила без экзаменов благодаря исследовательской 
работе по алтайскому шаманизму и победе на всероссийской 
конференции. В университете область ее научных интересов 
сместилась в Центральную Азию.

Кредитная история
Омская область – в списке регионов, где зафиксирован наи-

больший прирост суммы выдаваемых потребительских займов.
Она замыкает топ-3, пропустив вперед лишь Приморский край 

(+48,9%) и Иркутскую область (+40,8%). У омичей по сравнению с 
2020 годом прирост составил 35,9%. Для сравнения: москвичи за 
год набрали таких займов лишь на 5,4% больше прежнего.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

Едва приходит тепло, 
прибавляется работы 
у врачебных бригад 
отделения тяжелой 
сочетанной травмы 
Краевой клинической 
больницы скорой меди-
цинской помощи: почти 
вполовину возрастает 
травматизм – дорож-
ный, бытовой, производ-
ственный.

�Ж��������  ��������
Врачи ничего парадоксаль-

ного в такой статистике не на-
ходят. Ведь в холода человек 
более осторожен. Он не будет 
гнать по обледенелой трассе, 
тысячу раз посмотрит по сто-
ронам, прежде чем переходить 
дорогу, и оставит мытье окон 
до весны, а потому не выва-
лится с 11-го этажа...

Илья (имя изменено) – во-
дитель-экспедитор. Прошлым 
летом попал в ДТП под Рубцов-
ском, такое серьезное, что его, 
зажатого в покореженной ка-
бине, сначала вынимали спа-
сатели, а потом буквально по 
фрагментам, одновременно 
расплющенного, разорванного 
и сломанного в нескольких 
местах, собирали врачи. 

И спасли, выходили, зашили 
раны и переломы срастили 
как нужно с помощью остео-
синтеза.

– Я давно уже в больнице, 
с 1 августа прошлого года. 
За это время перенес девять 
операций с установкой на 
месте переломов штифтов и 
аппарата Илизарова. Можно 
сказать, я теперь железный 
человек, – пытается шутить 
пациент. – Но всё плохое по-
зади, уже хожу, правда, пока 
с костылем. Скоро, надеюсь, 
домой отпустят. Врачам огром-
ное спасибо: они меня с того 
света вернули и я даже со-
бираюсь заняться прежней 
профессией.

Слова про возвращение 
к жизни медики слышат от 
каждого первого, пожалуй, 
пациента, потому что легких 
здесь не держат.

Заведующий отделением 
тяжелой сочетанной травмы 
больницы скорой медицин-
ской помощи доктор медицин-
ских наук, заслуженный врач 
России Анатолий Бондаренко 
объясняет, чем это скоропомо-
щное подразделение отлича-
ется от всех других:

– Можно упасть, подвернуть 
ногу, получить перелом ло-
дыжки или же даже черепно-
мозговую травму. Но всё это – 

травмы изолированные. Мы 
же занимаемся случаями 
самыми тяжелыми, когда 
одновременно и переломы, 
и разрывы внутренних орга-
нов. Такой пациент нуждается 
в экстренной помощи сразу 
нескольких специалистов. 
У нас дежурят круглосуточно 
службы переливания крови 
и диагностики, бригада вра-
чей-специалистов. Человека, 
пострадавшего в ЧС, сразу от-
правляют в операционную, 
главная задача на этом этапе 
– спасти жизнь. А уже когда 
состояние стабилизировалось, 
вернулось сознание, врачи 
определяются с дальнейшим 
лечением.

�Р��������������
Надо сказать, что и методы 

лечения здесь особые. Нельзя 
применить обычную гипсо-
вую повязку, если, скажем, 
сломаны обе бедренные кости 
или, не приведи господи, по-
звоночник. Как можно скорее 
врачи проводят фиксацию и, 
если нужно,  репозицию пере-
ломов с помощью остеосинте-
за. Это делается для того, что-
бы избежать неподвижности. 
Нужно, чтобы больной мог 
двигаться, иначе развиваются 
тяжелые гиподинамические 

осложнения – от пролежней 
и тугоподвижности суставов 
до тромбоза глубоких вен и 
пневмоний.

Современные технологии 
помогли врачам уйти от боль-
ших разрезов и значительных 
кровопотерь. Операции, как 
правило, малоинвазивны, 
через проколы в места пере-
ломов вводятся титановые 
металлоконструкции. Они и 
сращение кости стимулируют, 
и внешние нагрузки выдержи-
вают, именно поэтому уже с 
первых дней после операции 
пациентам настоятельно ре-
комендуют: «Расхаживаться!» 
Чем меньше лежит человек, 
тем быстрее он восстанавли-
вается. К счастью, продолжи-
тельность пребывания средне-
статистического пациента на 
койке в этом отделении, рас-
считанном на 50 мест, состав-
ляет 11–12 дней. Но бывают и 
тяжелые, как у Ильи, случаи, 
требующие более длительного 
лечения и наблюдения врачей 
в стационаре. 

Вообще, истории травми-
рованных людей, которых 
привозят в БСМП, довольно 
типичные. Врачи отделения 
даже составили некий класси-
фикатор травм в зависимости 
от «способа» их получения. 

75% пациентов – это моло-

дые и среднего возраста муж-
чины, что объясняется риско-
вым поведением (вождение в 
нетрезвом виде, превышение 
скорости на дороге и так да-
лее). Чаще всего их привозят с 
«внутриавтомобильной» трав-
мой после лобового столкно-
вения или опрокидывания. 
К слову, значительно реже по 
сравнению с прошлыми де-
сятилетиями стали попадать 
в аварии мотоциклисты. Воз-
можно, они просто повзрос-
лели и пересели на машины. 
И нет ни одного случая травм 
после катания на гироскутере 
и электросамокате – скорее 
всего, потому что такие «по-
катушки» пока не слишком 
распространены в Сибири.

Далее по частоте ЧС – наезды 
на пешеходов, как правило, в ре-

зультате несоблюдения правил 
дорожного движения его участ-
никами. Большинство таких 
пациентов  –  пожилые люди. 

По весне учащаются паде-
ния с высоты, и здесь сохра-
няется гендерное равновесие. 
Женщины начинают мыть 
окна в квартирах многоэта-
жек и вываливаются, мужчи-
ны падают при выполнении 
высотных работ, ведь и стро-
ительство активизируется с 
наступлением тепла.

– Самый травмоопасный 
сезон у нас – с апреля по де-
кабрь, – констатирует доктор 
Бондаренко, призывая жите-
лей региона к осторожности.

Тамара ПОПОВА
Фото предоставлены 

пресс-службой Минздрава 
региона.

Отделение работает как краевой центр тяжелой соче-
танной травмы в круглосуточной готовности к оказанию 
неотложной специализированной помощи при массовом 
поступлении пострадавших в ЧС. В его составе 13 врачей 
травматологов-ортопедов, уролог, невропатолог, офтальмолог, 
стоматолог, терапевт, психиатр, лор. Первым в крае отделе-
ние внедрило метод остеосинтеза с помощью различных 
металлоконструкций. Ежегодно сюда госпитализируют более 
1200 человек, в том числе 100 – со множественной скелетной 
травмой. За год доктора выполняют свыше 1000 операций на 
опорно-двигательном аппарате (340 – высокотехнологичных).

  ВЕТЕРАНСКОЕ ДВИЖЕНИЕ .

Обсуждение тактики лечения.

По-боевому, по-военному….
Впервые за два года 
ветеранские органи-
зации собрались вме-
сте, чтобы обсудить 
вживую насущные про-
блемы в рамках рас-
ширенного заседания 
правления Алтайской 
краевой организации 
имени Героя Советско-
го Союза К. Павлюкова 
Российского Союза ве-
теранов Афганистана. 
В мероприятии при-
нял участие член цен-
трального правления 
Александр Разумов.

Приветствуя собрав-
шихся, заместитель пред-
седателя Правительства 
А лтайского края Денис 
Губин, который был в числе 
приглашенных, сказал:

– Год бы л с лож н ы й, 
тяжелый… Ваша деятель-
ность во многом связана с 
патриотическим воспита-
нием молодежи, что боль-
ше делается глаза в глаза, 
при ли чном кон та кте. 
С этим было сложно из-за 
пандемии. И нужно было 
осваивать новые форматы. 
Насколько я знаю, вы до-
статочно хорошо с такой 
задачей справились. Спаси-
бо, что смогли по-боевому, 
по-военному перестроить-
ся. Теперь пандемия идет 
на спад, но предстоит мно-
го работы.

С обстоятельным отче-
том выступил председатель 
правления алтайского отде-
ления Российского Союза ве-
теранов Афганистана Сергей 
Завалихин. Он отметил, что 
организация пополняется 
молодыми членами. Это 
те, кто воевал на Северном 
Кавказе и кто уже вернулся 
из Сирии.

Пришлось осваивать дис-
танционные формы обще-
ния, но работа организации 
не останавливалась. Вручали 
памятные медали, участво-
вали в конкурсе грантов пра-
вительства и губернатора, 
побеждали. Переиздали 
проект «От Афгана до Чеч-
ни». Туда вошел выпуск о 
героях Советского Союза и 
Героях России, воевавших в 
Афганистане, Чечне, Сирии. 
Издан обновленный сборник 
ветеранских стихов. Продол-
жается работа по увекове-
чению памяти погибших. 
Обновлено пять памятни-
ков. Идет ремонт Дома аф-
ганцев, пострадавшего от 
пожара. На это выделено 
266 миллионов рублей.

Ведется адресная поддерж-
ка ветеранов боевых действий, 
инвалидов, семей погибших. 
На сегодня, например, снята 
проблема диагностирования 
заболеваний для них. Помощь 

оказывается в рамках догово-
ра, который заключен с Ди-
агностическим центром… 
Активно организация кон-
тактирует с госпиталем для 
ветеранов войн, возобновив-
шим работу в полном объеме 
с февраля этого года. Также 
на заседании были подняты 
вопросы санаторно-курорт-
ного оздоровления членов 
Российского Союза ветеранов 
Афганистана.

Кроме того,  министр 
соцзащиты края Наталья 
Оськина озвучила план ме-
роприятий по улучшению 
социально-экономическо-
го положения участников 
локальных войн, а также 
членов семей погибших ве-
теранов боевых действий 
на 2021–2025 годы.

Тамара ЛОГИНОВА,
Адрей КАСПРИШИН

(фото)

 Продаются пчелосемьи. Тел. 8-961-239-4736.

Сообщение
Общество с ограниченной ответственностью «Южно-Сибир-

ская энергетическая компания» в соответствии с Постановлением 
Правительства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об утверждении стандартов 
раскрытия информации субъектами оптового и розничных рын-
ков электрической энергии» раскрывает информацию о предло-
жениях размера цен (тарифов), долгосрочных параметров регули-
рования на 2022 год, подп. «г»  п. 12 стандартов. В полном объеме 
информация опубликована на официальном сайте организации 
https://usenergo.ru .

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер – Курносов М.А. (659600, Алтайский край, 

Смоленский район, с. Смоленское, тел. 8-913-236-5044, квалифика-
ционный аттестат кадастрового инженера № 22-13-24, эл. адрес: 
zemelniy.kadaster@yandex.ru).

Заказчик кадастровых работ – Магель Александр Кондратьевич 
(659435, Алтайский край, Целинный район, с. Шалап, ул. Чкалова, 
д. 10, кв. 2, тел. 8-933-933-0803).

Исходный земельный участок: Российская Федерация, Алтай-
ский край, Целинный район, с. Шалап, вблизи с. Шалап, када-
стровый номер 22:57:040301:20.

Ознакомление с проектом межевания проводится по адресу:  
Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Советская, 
д. 102. Обоснованные возражения направлять в адрес кадастрово-
го инженера и в орган кадастрового учета в течение тридцати дней 
со дня опубликования извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик кадастровых работ Закурдаев Борис Викторович, 656907, 
Алтайский край, г. Барнаул, п. Черницк, ул. Пионерская, д. 7, кв. 2, 
тел. 8-962-822-0960.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Делич 
Владимир Ильич, квалификационный аттестат 22-11-151 (656006, Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Взлетная, д. 13, кв. 28, kadinfo@yandex.ru, 
тел.: 59-49-39, 8-923-711-1304). Исходный земельный участок с кадастро-
вым номером 22:61:000000:35, расположенный: Алтайский край,  
г. Барнаул, земли ООО «Совхоз Барнаульский».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газете по 
адресу: 656031, г. Барнаул, пр. Строителей, д. 43, оф. 204. Письмен-
ные обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого земельного участка направлять в те-
чение 30 дней со дня опубликования извещения в газете по адресу 
кадастрового инженера, а также в орган регистрации прав по ме-
сту расположения такого земельного участка.

Раскрытие информации ООО «Энергия-Транзит»
ООО «Энергия-Транзит» в соответствии с Постановлением Пра-

вительства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об утверждении стандартов 
раскрытия информации субъектами оптового и розничных рын-
ков электрической энергии» сообщает о раскрытии и направле-
нии в управление Алтайского края по государственному регули-
рованию цен и тарифов:

– информации по пункту 12 подпункта «г», предложения от 
ООО «Энергия-Транзит» о размере цен (тарифов), долгосрочных 
параметров регулирования, подлежащих регулированию в со-
ответствии с основами ценообразования в области регулируе-
мых цен (тарифов) в электроэнергетике, утвержденными Поста-
новлением Правительства Российской Федерации от 29 декабря 
2011 г. № 1178 «О ценообразовании в области регулируемых цен 
(тарифов) в электроэнергетике» на 2022 год.

Указанная информация будет раскрыта на официальном сайте 
ООО «Энергия-Транзит» http://e-tranzit.ru/raskrytie-informacii/ -2021/ 
20 апреля 2021 г. в полном объеме.

ООО «Энергия Маркет» раскрывает информацию за 2020 год
ООО «Энергия Маркет» информирует о раскрытии информа-

ции за 2020 год:
общество с ограниченной ответственностью «Энергия Маркет» 

в соответствии с Постановлением Правительства РФ от 21.01.2004 
№ 24 «Об утверждении стандартов раскрытия информации субъ-
ектами оптового и розничных рынков электрической энергии» ин-
формирует о раскрытии информации:

– по пункту 12 пп. «а», годовая финансовая (бухгалтерская) отчетность;
– по пункту 12 пп. «б», структура и объем затрат на производство 

и реализацию товаров (работ и услуг);
– по пункту 12 пп. «в», применение метода доходности инвести-

рованного капитала;
– по пункту 45 пп. «а», цена на электрическую энергию;
– по пункту 45 пп. «б», основные условия договора энергоснабжения;
– по пункту 45 пп. «в», информация о деятельности энергосбы-

товой организации.
Информация в полном объеме опубликована на сайте http://www.

em-ensbyt.ru.

Сообщение
ООО «Заринская горэлектросеть» в соответствии с Постановле-

нием Правительства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об утверждении стан-
дартов раскрытия информации субъектами оптового и розничных 
рынков электрической энергии» (далее – Стандарты) раскрывает 
информацию:

– о структуре и объеме затрат на производство и реализацию то-
варов, работ и услуг (пп. «6» п. 12 Стандартов);

-– о цене на электрическую энергию, дифференцированную 
в зависимости от условий, определенных законодательством РФ 
(пп. «а» п. 45 Стандартов);

– об основных условиях договора купли-продажи электрической 
энергии (пп. «б» п. 45 Стандартов);

– о деятельности гарантирующего поставщика (пп. «в» п. 45 
Стандартов);

– об инвестиционной программе (пп. «е» п. 45 Стандартов);
– о размере регулируемой сбытовой надбавки (пп. «а» п. 49 

Стандартов);
– об основаниях для введения полного и (или) частичного огра-

ничения режима потребления электрической энергии (пп. «д»  
п. 49 Стандартов).

– о предложениях размера цен (тарифов), долгосрочных параме-
тров регулирования на 2022 год.

В полном объеме информация опубликована на официальном 
сайте организации https://zges22.ru.

Извещение  
о проведении общего собрания участников долевой  

собственности на земельный участок с кадастровым номером 
22:32:040004:768, расположенный: установлено относительно 

ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир –  
с. Кривое. Участок находится примерно в 3 км от ориентира по 

направлению на юго-запад.
Собрание состоится 28 мая 2021 года в 12.00 по адресу: Алтай-

ский край, Панкрушихинский район, с. Кривое, ул. Центральная, 
д. 1 (здание клуба).

Инициатор собрания – администрация Кривинского сельсове-
та Панкрушихинского района Алтайского края.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Условия и форма договора передачи в аренду земельного участ-

ка, находящегося в долевой собственности. Расторжение предыду-
щего договора аренды с последующим снятием в органах Росрее-
стра всех имеющихся обременений, ограничений.

3. Выборы уполномоченных представителей, имеющих право 
на совершение юридически значимых действий в отношении при-
надлежащих участникам долевой собственности земельных долей 
(пп. 6 п. 6 ст. 14 101-ФЗ от 24.07.2002).

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок.

Собрание будет проводиться с выполнением всех санитарно- 
 эпидемиологических требований в условиях пандемии, включая 
соблюдение социальной дистанции.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, можно в 
течение 40 дней с момента выхода извещения по адресу: 658775, Алтай-
ский край, Панкрушихинский район, с. Кривое, ул. Центральная, д. 10.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях. 
Общайтесь, участвуйте в акциях 
и розыгрышах! Реклама

Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Элитно-семеноводческое хозяйство
ООО «Фермерское хозяйство Устинова В.И.»

реализует семена:

– гречиха Девятка, ЭС (элита).
Алтайский край, Косихинский район, с. Контошино.

Тел.: 8 (385-31) 26-3-38, 8-923-714-6700.
Лицензия № РСЦ 022022Е91250–14.

Ре
кл
ам
а



 № 69 (30442)
Вторник, 20 апреля, 2021 год4  № 69 (30442)
Вторник, 20 апреля, 2021 год4 СТАДИОН

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор: Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия: 
О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, 
В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, 
Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,
С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 
Саи� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 
63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);
63-37-17 – отдел подписки и распространения газеты; 
63-52-17 – информационныи�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтаи� ское отделение 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг, 
пятницу, субботу. 
Общии�  тираж - 25 202 экз.
Индекс П0300. Тираж - 24 698 экз. 
Индекс П0303 (с официальными документами). 
Тираж - 504 экз. Заказ № 3539.
Свободная цена.

 Отпечатано в ООО «Издательско-полиграфическое предприятие 
«Алтаи� », 656043, Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои�  службы по надзору в сфере связи, информационных технологии�  и массовых 
коммуникации�  по Алтаи� скому краю и Республике Алтаи� . Свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В одном уколе 
от победы

Алтайская спортсменка Анна 
Смирнова стала серебряным 
призером чемпионата России 
по фехтованию.

Для воспитанницы Валериана 
Феоктистова это первая медаль в 
карьере на главном российском 
турнире года. Чемпионат страны 
проходит с 17 по 24 апреля в Ново-
сибирске на базе регионального 
центра фехтования, который но-
сит имя четырехкратного олим-
пийского чемпиона Станислава 
Позднякова. Для многих сабли-
стов, рапиристов и шпажистов 
турнир является очередной ста-
дией отбора на Игры в Токио.

В первый день чемпионата 
состоялся розыгрыш медалей в 
женской сабле. Конкуренция была 
настолько высока, что уже в 1/8 фи-
нала выбыла из борьбы олимпий-
ская чемпионка, восьмикратная 
чемпионка мира Софья Великая. 
А вот алтайская саблистка Анна 
Смирнова уверенно преодолела 
и эту стадию, и все последующие. 
В основной сетке турнира она 
поочередно выиграла пять пое-
динков. А в финале встретилась с 
дочерью Станислава Позднякова 
– двукратной чемпионкой мира 
Софией Поздняковой из Новоси-
бирска. Уступая 8:13, Смирнова 
подобрала ключик к обороне со-
перницы, сравняв счет – 14:14. Но 
автором решающего укола стала 
всё же Позднякова – 15:14.

Заставили 
«Волну» 
утихнуть

Футболисты барнаульского 
«Динамо» добились победы 
(1:0) в первом домашнем матче 
2021 года, обыграв «Волну» из 
Нижегородской области.

Поединок 19-го тура первен-
ства ПФЛ (группа 4) состоялся 
17 апреля на стадионе «Динамо». 
Футболисты «Волны» действовали 
в первой половине игры острее, но 
барнаульский вратарь Богдан Ка-
рюкин всякий раз отводил угрозу. 
Во втором тайме главный тренер 
динамовцев Александр Суровцев 
произвел ряд замен, которые уси-
лили игру. На 79-й минуте Евгений 
Щербаков выполнил идеальный 
навес с правого фланга в штраф-
ную, а Вадим Исаев, нескольки-
ми минутами ранее заменивший 
Осипова, отправил мяч в сетку. 
Домашний успех позволил бар-
наульцам продлить победную се-
рию до трех игр. В следующем туре 
20 апреля барнаульцы сразятся 
дома с ульяновской «Волгой».

Отметим, что 15 апреля Ко-
митет по этике РФС отстранил 
динамовцев Хугаева, Хмелевского, 
Шинкевича (плюс Овсянникова 
и Юдина условно) на полгода от 
футбола: эти игроки периодиче-
ски делали ставки в букмекерских 
конторах на спортивные собы-
тия, что для профессиональных 
спортсменов запрещено законом.

На паркете – 
школьники

В селе Бочкари Целинного 
района 17–18 апреля состоялся 
региональный турнир школь-
ной волейбольной лиги «Пайп».

В соревнованиях, организован-
ных краевым центром физическо-
го развития «Спортивная инициа-
тива», участвовали 10 школьных 
команд: две из Барнаула, по одной 
из Бийска, Белокурихи, Павлов-
ского, Кытмановского, Целинного, 
Петропавловского, Смоленского и 
Бийского районов.

Финальную четверку ШВЛ 
«Пайп» составили команды бий-
ской школы № 17, белокурихинской 
школы № 2, а также волейболисты 
из сёл Бочкари и Петропавловского. 
Последние и стали победителями, 
выиграв в финале все три матча 
со счетом 2:0. Второе место заняли 
бийчане, третье – хозяева турнира. 
Чемпионы из Петропавловского 
района получили в свои руки не 
только красивый кубок, медали и 
грамоты, но и сертификат на приоб-
ретение спортивной формы от игро-
ков сборной России по волейболу, 
наших земляков Ильяса Куркаева 
и Фёдора Воронкова.

Георгий МАНГАСАРЯН

  СОБЫТИЕ .

  ИТОГИ СЕЗОНА .

  ПАНОРАМА .

«Барнаул» – чемпион!
(Начало на 1 стр.)

– Мне выдали маску, но в 
ней кругозор сужается, поэто-
му пришлось ее снять, – объ-
яснил после игры Чиликин. 
– Конечно, играть без маски 
было рискованно, но, к сча-
стью, всё обошлось. Мыслей 
совсем не выходить на паркет 
у меня не было: это не такая 
травма, из-за которой пропу-
скают решающие матчи.

«Н� ������ ���������� 
����������»

Ключевой в этом проти-
востоянии стала третья чет-
верть. В ней зрители увидели 
шикарные броски из-за дуги 
в исполнении Чиликина и 
Кузёмкина, а также очередной 
мощный отрезок от Синегубо-
ва, набравшего за четыре ми-
нуты 12 очков подряд. Всё это 
помогло «Барнаулу» получить 
комфортные 70:51 на табло.

На протяжении заключи-
тельного периода «ястребы» 
пытались воспрянуть духом, 
но хозяева хладнокровно 
удерживали добытое преи-
мущество. Окончательно на-
дежды чебоксарцев на успех 
похоронил всё тот же Синегу-
бов, который продолжал без 
устали бомбардировать кольцо 
гостей, настреляв в итоге аж 
35 баллов. Этот результат стал 
новым рекордом лиги в сезо-
не-2020/2021! Сирена прозву-
чала при счете 91:71, потонув 
в шуме оваций.

– При такой поддержке зала 
мы не могли проиграть, – улы-
бался после игры главный тре-
нер «Барнаула» Евгений Горев. 
– Болельщики, можно сказать, 
вдохновили нас на эту победу! 
Окончательно осознал, что мы – 
чемпионы, только за 13 секунд 
до сирены. После поражения 
в Чебоксарах были, конечно, 
опасения: десять очков – это 
существенное отставание. Всю 
игру приходилось держать в 
голове эту разницу. Не будь у 
соперника гандикапа, нам было 
бы намного комфортнее. Но 
когда начали играть в свой ба-
скетбол и болельщики погнали 
нас вперед, то появилась уверен-
ность, что должны победить.

Г��������� �� ������� 
– �������� ������

Голливудскому сюжету с 
хеппи-эндом в «Победе» мы 

обязаны в том числе и клубу 
из Чебоксар. Многие ждали 
зарубу «Барнаула» и лидера 
регулярки «Тамбова», но «яс-
требы» проявили характер и 
вырвали себе место в золотой 
серии, заклевав тамбовских 
волков в полуфинале. Напом-
ним, что в регулярном сезоне 
подопечные Горева заняли 
третье место, а чебоксарцы 
– четвертое, поэтому у на-
шей команды и появилась 
возможность провести ре-
шающий матч на домашнем 
паркете.

Очевидно и то, что на по-
беду «Барнаул» вдохновили 
не только болельщики, но и 
губернатор Алтайского края 
Виктор Томенко. Он был на 
всех трех победных домаш-
них матчах плей-офф, став 
своеобразным талисманом 
команды. После феерической 
церемонии награждения гла-
ва региона поздравил баскет-
болистов в раздевалке.

– Впервые в нашей исто-
рии баскетболисты Алтай-
ского края завоевали золото! 

– отметил Виктор Томенко. 
– Долго шли к этой победе! 
Это были яркие игры, кото-
рые подарили нам огромное 
удовольствие. Сражались с 
очень непростым соперни-
ком, которому уступили в 
первой игре финальной се-
рии. Молодцы, что собрались 
и не потеряли веру в себя! По-
казали всё, за что мы любим 
баскетбол: были потрясающе 
красивая игра и очень силь-
ные эмоции!

«С��������� 
���������» �����

Примечательно, что наш 
клуб четвертый раз в своей 
истории выступал в финале 
одной из профессиональных 
баскетбольных лиг. «Алтай-
Баскет» так и не смог снять 
«проклятие» второго места, 
трижды становясь серебря-
ным призером в Высшей лиге 
и Суперлиге-3. А вот «Барнау-
лу» удалось с первой же попыт-
ки завоевать долгожданное 
золото!

На церемонии награжде-
ния были отмечены лучшие 
игроки сезона по версии Рос-
сийской федерации баскет-
бола. Три трофея достались 
барнаульцам: лучшим разы-
грывающим признали Артёма 
Чеваренкова, лучшим атакую-
щим защитником – капитана 
Дмитрия Злобина, а лучшим 
тяжелым форвардом – Дании-
ла Синегубова. В символиче-
скую пятерку также попали 
лучший легкий форвард Илья 
Подобедов из магнитогор-
ского «Металлурга», а также 
лучший центровой Роман За-
гретдинов из «Тамбова». Титул 
MVP (самого ценного игрока 
сезона) получил разыгрываю-

щий «Чебоксарских Ястребов» 
Павел Кольцов.

Благодаря победе «Барнаул» 
получил путевку в Суперлигу-1 
(вторую по значимости в струк-
туре российского мужского 
баскетбола после Единой лиги 
ВТБ). В этом дивизионе «Алтай-
Баскет» уже выступал на про-
тяжении трех сезонов, причем 
в составе той команды играли 
и Евгений Горев, и Дмитрий 
Злобин. Будем надеяться, что 
уже предстоящей осенью бар-
наульцы вновь возьмут старт в 
подэлитке, которую покинули 
шесть лет назад.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)
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С мячом – герой встречи Даниил Синегубов. 

Андрей Кузёмкин с женой после финального свистка. 

Капитан команды Дмитрий Злобин с кубком.

Алтайские волейболистки старались не терять оптимизма. 

Волейболистки «Ал-
тая-АГАУ» в завер-
шившемся сезоне не 
хватали звезд с неба, 
заняв итоговое деся-
тое место в Высшей 
лиге «Б» (в женской 
волейбольной иерар-
хии это третий по 
силе дивизион стра-
ны, где выступают 
13 коллективов). 

О причинах столь невы-
разительного результата 
мы поговорили с главным 
тренером команды Анто-
ном Колбуновым.

���������� 
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По словам наставника, 
основным фактором, по-
влиявшим на выступление 
«Алтая-АГАУ», стали серьез-
ные кадровые проблемы. 
Сразу две ведущие волейбо-
листки не смогли доиграть 
чемпионат до конца. Если 
Виктория Пронькина, 
ставшая женой игрока 
барнаульского «Универ-
ситета» Ивана Веригина, 
ушла в декрет, то Поли-
на Чепкасова выбыла из 
строя по более прозаичной 

причине – в связи с трав-
мой голеностопа. В итоге 
команда отправилась на 
утешительный финальный 
турнир в Брянск в весьма 
усеченном и вынужденно 
перетасованном составе.

– Пришлось принимать 
экстренные меры, – расска-
зывает Антон Колбунов. – 
Диагональная Мария Булда 
временно стала доигровщи-
цей, буквально за две-три 
недели научили ее прини-
мать мяч. Сменила амплуа 
и центральная блокирую-

щая Бирута Крушинскайте, 
которая заменила Машу 
в диагонали. Чепкасовой 
нам, конечно, сильно не 
хватало. Будь она в составе, 
у нас бы точно не возника-
ло таких провалов в атаке.

По ходу финальных 
игр за 7–13-е места «Алтай-
АГАУ» оказался сильнее 
«Балтийской волны» из 
Ленинградской области, 
читинской «Забайкалки» 
и иркутской «Ангары». 
Однако затем потерпел три 
поражения – от пензенско-

го «Университета-Визита», 
«Брянска» и самарской «Ис-
кры-АМОНД». Эти матчи по-
казали реальный уровень 
нашей команды на фоне 
соперников из европейской 
части страны. Как отмеча-
ет Антон Колбунов, если в 
зоне «Центр» клубы играют 
почти каждые выходные, 
то в группе «Сибирь» всего 
пять коллективов, которые 
встречаются друг с другом 
раз в месяц.

– Они посильнее за счет 
того, что проводят больше 

игр, – говорит наставник. 
– У наших же девчонок в 
начале сезона глаза горят, а 
потом начинают потухать, 
потому что происходит пре-
сыщение от тренировок. 
Перерывы между турами 
составляют три недели. 
Пытаемся, конечно, как-
то разбавлять рутину. 
Но сколько бы ты ни тре-
нировался, игру ничто не 
заменит.

В ������ – 
�������� �������

Но не всё так печаль-
но в стане «Алтая-АГАУ». 
Антон Колбунов отметил 
прогресс ряда игроков, с 
которыми он связывает 
будущее клуба. В первую 
очередь порадовала Мария 
Булда, которая преврати-
лась в одну из лучших 
диагональных Высшей 
лиги «Б». В минувшем се-
зоне она перешла на сило-
вую подачу в прыжке, что 
значительно увеличило ее 
результативность. Капитан 
Дарья Потапова долго наби-
рала форму после удаления 
аппендицита, но в концов-
ке чемпионата проявила 
себя во всей красе. Из мо-
лодежи главный тренер 

выделил юную Софию 
Липатникову, которая в 
ряде матчей приносила ко-
манде немалое количество 
очков. Воспитанница за-
ринской школы волейбола 
хорошо себя зарекомендо-
вала и на окружном этапе 
Спартакиады молодёжи 
России в Красноярске, где 
была явным лидером ко-
манды Алтайского края.

Радует, что директор 
клуба Михаил Татаринцев, 
а также Антон Колбунов не 
теряют оптимизма. На сле-
дующий сезон поставлена 
четкая задача – поучаство-
вать в розыгрыше медалей 
в финальных играх за 
1–6-е места.

– Планируем попасть 
в финальную шестерку. А 
для этого однозначно нуж-
но усиливаться, – говорит 
главный тренер. – Необ-
ходимы два-три игрока, 
которые будут делать ре-
зультат. Предварительные 
переговоры с рядом спор-
тсменок уже проведены. 
Надеюсь, что глобальные 
перестроения произойдут 
и мы соберем конкуренто-
способный состав.

Евгений 
ЛИМАНСКИЙ 

(фото автора)

Пропал огонёк в глазах

М К И В Н П Р/М О

1 «Новосибирск» 
(Новосибирск) 18 12 6 0 41-12 42

2 «Тюмень» (Тюмень) 18 12 3 3 28-15 39

3 «КАМАЗ» (Набережные 
Челны) 18 12 1 5 48-18 37

4 «Волга» (Ульяновск) 18 10 4 4 21-11 34

5 «Челябинск» 
(Челябинск) 18 11 1 6 38-17 34

6 «Динамо-Барнаул» 
(Барнаул) 18 10 2 6 25-21 32

7 «Звезда» (Пермь) 17 9 4 4 34-21 31
8 «Носта» (Новотроицк) 17 7 3 7 27-27 24

9 «Волна» (Нижегородская 
область) 18 7 3 8 21-22 24

10 «Урал-2» (Екатеринбург) 17 5 6 6 20-25 21
11 «Лада» (Димитровград) 18 4 6 8 22-20 18

12 «Крылья Советов-2» 
(Самара) 17 3 1 13 19-40 10

13 «Оренбург-2» (Оренбург) 17 2 3 12 10-37 9

14 «Зенит-Ижевск» 
(Ижевск) 17 2 3 12 12-32 9

15 «Лада-Тольятти» 
(Тольятти) 18 2 2 14 12-60 8
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Он пройдет с 20 по 23 мая в Барнауле и станет 
отборочным на Олимпиаду в Токио. 


